



# Desarrollo de relaciones e interés común

Alexander Stubb

Ministro de Relaciones Exteriores de Finlandia

Esperamos fortalecer el diálogo político entre Finlandia y los Estados del Caribe en diferentes foros internacionales

Es un placer poderme dirigir a los pueblos de los Estados Miembros de la Asociación de Estados del Caribe. Finlandia es un país nórdico con 5.3 millones de habitantes, y es Estado Miembro de la Unión Europea. Mantenemos amplias relaciones con las naciones del Caribe y Finlandia es País Observador de la AEC.

Aunque geográficamente estamos lejos del Caribe, desafíos globales como el cambio climático, son problemáticas de interés común que demandan una respuesta conjunta.

Finlandia no es rica en cuanto a recursos naturales, excepto por los bosques, pero si nos regocijamos en ser el nido de varias innovaciones, como un sistema de educación de alto nivel desde la enseñanza primaria hasta la universitaria, industrias modernas y una sociedad basada en el conocimiento.

El Gobierno y el sector privado invierten más del tres por ciento del PNB en la investigación y el desarrollo, lo cual ha acelerado el surgimiento de nuevas tecnologías innovadoras. También en el Caribe, las personas se conectan mediante teléfonos móviles de producción finlandesa y muchos turistas cruzan los mares en cruceros fabricados en Finlandia.

Con respecto a la política externa, Finlandia mantiene buenas relaciones con todos los países y no pertenece a ninguna alianza militar. Nuestra nación ha contribuido al mantenimiento de la paz desde 1956, al participar en numerosas operaciones internacionales de paz y misiones de manejo de crisis.

Finlandia es miembro activo de las Naciones Unidas y un inquebrantable defensor del multilateralismo. Como país pequeño que es, Finlandia conserva un interés vital en promover un sistema eficaz de seguridad colectiva, basado en el derecho internacional, que guíe y vincule a todos los Estados Miembros, grandes y pequeños por igual.

Finlandia actualmente se enorgullece de presentarse como candidato para un puesto no permanente dentro del Consejo de Seguridad de la ONU para el periodo 2013 – 2014. Mi Gobierno acogería con mucho beneplácito el apoyo de nuestros amigos del Caribe a esta candidatura. Esperamos fortalecer el diálogo político entre Finlandia y

los Estados del Caribe en diferentes foros internacionales, como la ONU, la OMC y otros.

Estoy convencido de que la paz se puede reforzar al ayudar a los más pobres mediante una cooperación para el desarrollo eficiente. En las Américas, estamos apoyando bilateralmente los programas regionales en América Central y la Comunidad Andina. Una parte sustancial de las contribuciones de Finlandia a la región, se canaliza de manera multilateral mediante programas de la ONU y a través de la Unión Europea.

En mi mente figuran varias áreas prometedoras en las que Finlandia puede compartir su experiencia y resultar de valor para el Caribe. Por solo mencionar algunas: introducción de la institución de Defensor del Pueblo, mejora de los programas forestales, promoción de fuentes de energía renovables y alternativas, comparación de las mejores prácticas en el terreno de la educación, y mejora del conocimiento en la ciencia meteorológica y en la capacidad de preparación para desastres.

En especial, entendemos la preocupación de los Estados de la región por el entorno marino único que es el mar Caribe.

Recuerdo con agrado mi reunión con el Embajador Luis Fernando Andrade Falla, Secretario General de la AEC, en enero de 2009 en Finlandia. En aquel encuentro intercambiamos opiniones e ideas sobre cómo se pueden intensificar las relaciones entre Finlandia y el Caribe.

Me complace destacar que la cooperación en la investigación, protección, transporte e infraestructura marina, a nivel bilateral y regional, concretamente se lanzó en una reunión internacional de expertos sobre la Comisión del Mar Caribe, organizada por la AEC con el apoyo de la Comisión del Mar Báltico HELCOM y patrocinada por Finlandia, que tuviera lugar en Barbados, el 7-9 de julio de 2010.

En el terreno del comercio, debemos seguir discutiendo e ideando posibles oportunidades empresariales. Es importante no solo maximizar los patrones actuales del comercio, sino también explorar todo el potencial para su diversificación. Confío en que Finlandia y el Caribe pueden tener un futuro interesante y mutuamente beneficioso. ■